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本报讯 （记者 孙金
诚） 近日，台盟中央召开
2022年重点调研课题推进
会，以视频会议形式与19
个台盟地方组织线上线下联
动，就党派大调研课题“加
快发展县域经济，促进共同
富裕”和参与全国政协双周
协商座谈会的重点课题“促
进乡村医药卫生健康发展”
筹备进度和实施情况，进行
交流研讨和安排部署。

台盟中央常务副主席李
钺锋指出，围绕两项重点课
题，台盟中央研究室与广
东、云南等课题牵头地方组
织积极联系协调，确定了调
研方案和总体思路。各课题
参加单位主动担当作为，克
服疫情影响，运用多种方
式，开展课题调研，形成了
初步成果，为高质量建言献
策打下了扎实基础。

针对下一步的课题调研
工作安排，李钺锋强调，要
进一步深化思想认识，提高

政治站位。深调研、献实
策，担当起台盟作为参政党
的政治责任，更好服务党和
国家工作大局；要进一步深
化调查研究，提高工作质
量。在调研中选准方向、摸
透实情，在研究中选准切
口、把脉问题，在转化中选
准角度、提实建议；要进一
步深化方式创新，提高履职
实效。各单位深入推进课题
调研的同时，要进一步深化
工作思考，加强经验总结，
创新调研方式，更好发挥

“一盘棋、一股绳”的工作
机制作用。

会上，党派大调研课题
的牵头单位台盟广东省委会
和台盟中央研究室分别介绍
了课题的前期筹备和实施
情况。

台盟各地方组织负责同
志和参政议政工作部门负责
同志及课题负责人等70余
人通过视频会议系统参加
会议。

台盟中央召开2022年
重点调研课题推进会

本报讯（记者 范文杰)
“我们运用互联网、云计算、
大数据等信息技术，打造‘数
字统战’服务平台，实现了以
市级为节点的市、县（区）、乡
镇（街道）三级管理。”4月6
日，记者从宁夏回族自治区
石嘴山市委统战部获悉，石
嘴山“数字统战”服务平台于
上周正式上线。

该服务平台有工作、服
务、管理、宣传4大功能，
同时建立了数据管理中心、
履职评价中心、融媒体发布
中心、手机端服务中心等6
个中心，借助互联网手段，
建立了全市统战对象人员
库、各级统战部门管理员组
织库、统战特色工作信息
库。“可以依托 PC端与微
信端互通互联，把办公管理
与线上服务搬到网上、移到
指尖，打破信息孤岛，建立

统战工作全面分析、综合研
判工作机制，为服务统一战
线事业发展提供数字化支撑
与保障。”工作人员介绍。

该工作人员还说：“这
个平台可以助力各民主党派
精准了解全市经济社会发展
情况，实现‘靶向’建言，
拓宽参政议政成果反映途
径。”同时，在服务经济社
会发展方面，该平台畅通
政府与民营企业、港澳台
同胞投资企业沟通渠道，
可提高政策支撑力，为企
业提供互动、共促的高效数
智载体。

石嘴山市委统战部负责
人表示，下一步，将积极探索
互联网与统战工作的深度融
合发展模式，依托大数据云
计算使建功立业成果更加直
观，建言献策渠道更加便捷，
以才聚才效应充分释放。

宁夏首家“数字统战”
服务平台上线运行

本报讯 （刘玉秀 记
者 吕东浩）“你好！我在
日本留学，想加入欧美同学
会，需要办理什么手续？”

“我到英国游学了两年，现
在大连工作，算不算是归国
留学人员？”……

为了更好地服务归国留
学人员在大连就业创业，大
连市委统战部、市欧美同学
会日前正式推出“海归·集结
号 ”专 线 电 话 83011111，
此后将24小时为归国留学
人员提供相关咨询服务。

大连市欧美同学会系
2016年经大连市机构编制
委员会批准设立，加挂大连
留学人员联谊会牌子，为市
属群众团体机关，秘书处设
在市委统战部，主要职能为
弘扬留学报国的爱国主义精
神，团结、宣传、服务广大
留学人员，开辟引资引智引
才和对外交流合作的广泛渠

道，吸引、凝聚、引导广大
留学人员围绕大连经济社会
发展发挥优势作用。近年
来，大连市欧美同学会充分
发挥组织优势，先后创新设
立“海归驿站”，定期举办
留学人员交友沙龙、政策说
明会、海归人才招聘会等品
牌活动，架起党和政府联系
广大留学人员的桥梁纽带。

此次海归集结活动旨在
更大规模、更有成效地集聚
更多更优的归国留学人员到
大连发展，为他们干事创业
营造更好环境，提供更多服
务，搭建更优平台。“下一
步，将持续抓好自身建设，
积极发挥群众性、高知性、
统战性的特点和优势，立足
国内、开拓海外，努力成为
留学报国的人才库、建言献
策的智囊团、开展民间外交
的生力军。”大连市欧美同
学会相关负责人表示。

归国留学人员有事请拨打83011111

大连市吹响“海归·集结号”

本报讯（记者 路强）“在无特
殊病情的情况下，患者在医院门诊
就诊结束后，选择在居住地附近的
基层医院或社区卫生服务中心进行
注射，既避免了浪费精力，又减少
了大医院排长队的问题，但这一需
求却常在实际生活中屡屡受阻。”为
此，在陕西省政协日前编发的社情
民意信息中，民革陕西省委会呼
吁，基层医院对患者药物注射需求
不可一推了之。

民革陕西省委会在调研中了解

到，不为患者提供外带药物注射的主要
原因，是部分基层医院、社区卫生服务
中心为避免承担风险，或者因为利润微
薄。即使患者提供了上一级医疗机构的
诊断证明、病历和正规的药物采购发
票，个别医疗机构也不为患者提供注射
治疗，致使患者每天必须到就诊医院进
行后续注射治疗，给治疗带来不便以及
增加附带的费用。

民革陕西省委会建议，卫健委应推
进分级诊疗制度建设，加强各级医院与
基层医疗卫生机构用药衔接，对部分无

特殊治疗的患者，在上级医院出具药物
治疗方案后，基层医疗卫生机构应根据
上级医院方案实施基本的基础救治。要
畅通各级医院之间的药品调度渠道，对
基层医疗卫生机构缺少的、又有特殊储
存环境要求的药品，基层医疗机构可以
从上级医院调用，并在治疗期内帮助患
者进行储存。各医疗机构应建立科学、
合理的《外带药物管理规定》，对患者
能提供病历、处方和正规采购药物证
明，无特殊储存环境要求的注射液，提
供相应的注射服务。

民革陕西省委会建议加强卫生机构用药衔接

基层医院对患者药物注射需求不可一推了之

本报讯 （记者 张原 李宁
馨） 民建天津市委会日前调研提
出，乡村振兴需要在培育壮大新
型农业经营主体上下功夫，进一
步发挥新型农业生产经营主体作
用，打造特色乡村振兴之路。

民建天津市委会在天津田间
地头调研时发现，天津主要蔬菜
生产基地基本建成了蔬菜生产合
作社，在种苗采购、生产资料供给
方面实现规模化和标准化，降低了
农民的交易成本，提高了蔬菜生产
效率。但是在蔬菜销售模式的选
择上，多数农户还是选择中间商地
头收购的模式，这种模式对于蔬菜
生产者来说主要优点是节省时间，
能够腾出更多的时间进行蔬菜生
产劳动，缺点是农户在蔬菜定价权
方面处于劣势。蔬菜具有上市时
间集中、不宜长时间保存等特点，
地头收购模式使得大部分利润被
中间商赚走，而农户获得利润微
薄，有时大量蔬菜集中上市，考
虑到蔬菜不宜长时间储存，农户
甚至会亏本销售。

调研组认为，发挥新型农业经
营主体的规模效应，缩短农产品销
售渠道十分重要。合作社应该发
挥其在蔬菜销售方面的规模效应，
根据蔬菜上市的预期时间，提前与
收购商联系并签订蔬菜收购合同，
并通过与超市、批发市场、社区菜
店对接等形式，缩短蔬菜销售渠
道，保障农民能够获得稳定可观的

收益，从而保障该地区蔬菜产业的稳定发展。
在调研组看来，要规范农业生产经营主体利益分配，鼓

励发挥“能人”效应。农业生产经营主体组织形式多样，发
挥的职能也不完全相同，但普遍存在的一个问题是合作社与
农户之间利益分配问题，只有规范合作社和农户之间的利益
分配，才能充分调动农户生产和参与合作社销售的积极性。
很多农业合作社都是“能人”在发挥主导作用，如果想进一
步缩短蔬菜销售渠道，增加农民收入，促进乡村产业发展，

“能人”的作用不可或缺。
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“我们九三学社聊城市委会获得社中央
表彰了。”这几天，一条令人振奋的消息在
山东省聊城市九三学社社员间广为流传。

3 月 30 日，九三学社中央办公厅发
文，对2021年度机关规范化建设先进单位
进行表彰，九三学社聊城市委会获评市级组
织先进单位。

“聊城经济落后，但走在前的志气不能
落后，敢于和强者比的勇气不能落后，机关
规范化建设这一‘点上’的成绩，集中反映
出我们多条‘线上’、多个‘面上’的‘走

在前’。”九三学社聊城市委会主委黄勇说。
思想政治建设“挺在前”。政治上坚定来

源于理论上的清醒，九三学社聊城市委会在
严把“入口关”的同时，更注重对社员的思想
政治建设，让他们不但在组织上入社，更在思
想上入社。去年以来，九三学社聊城市委会
先后开展“不忘合作初心，继续携手前进”等
主题教育，组织、引导广大社员认真学习政治
理论，组织骨干社员赴重庆、西柏坡、沂蒙山
等地开展红色教育活动，让广大社员学而信、
学而思、学而行，自觉做到学、思、用贯通，知、

信、行统一。
参政议政发出“九三好声音”。参政议政

成效是衡量社员履职尽责能力的试金石。九
三学社聊城市委会坚持把九三学社自身特色、
优势与聊城经济社会发展结合起来，全面提升
各级组织履职能力和履职实效，发出“九三好
声音”。近三年来，九三学社聊城市委会组织
成员提交提案130余件，提交社情民意信息、
调研报告、议政建言210余篇，仅2021年获得
市主要领导议政建言批示25篇次；申报承担九
三学社中央、省委参政议政课题近20项，荣获

九三学社山东省委会参政议政先进集体。
“三科三进”服务社会接地气。“三科三

进”即“科研成果进企业、科普知识进学堂、
科学技术进农村”，这是九三学社聊城市委会
打造的社会服务品牌。几年来，农技下乡、
同心义诊、“讲好中国故事”等活动闪亮登
场，让这一品牌内涵更丰富、影响更深远。
结合聊城农业大市现状，积极联系山东农业
大学，筹建了山东农业大学 （莘县） 瓜菜研
究院，在莘县建成九三学社山东省委会助力
乡村振兴服务基地。发挥社员医疗专家作
用，连续两年长途驱车携带设备赴青海刚
察，免费为刚察同胞做白内障手术。发挥社
员科技专家的影响力，招引高新技术大项目、
好项目落地聊城……

“荣誉是激励，是鞭策，是动力，我们将
把荣誉作为踔厉奋发的加油站，在新时代新征
程上争取更大光荣。”九三学社聊城市委会副
主委魏立广说。

“我们获得社中央表彰了”
——九三学社山东聊城市委会获评市级组织先进单位速写

通讯员 朱海波 魏立广

初春的三月，伴随着一场凛冽的“倒春
寒”，新冠肺炎疫情再次向赣鄱大地袭来。

“同心抗疫，共克时艰，到战‘疫’
一线去！”一声令响，民盟江西省委会的
盟员们积极响应中共江西党委和政府号
召，纷纷赶赴疫情防控前沿，用行动扛起
责任，用担当展现盟员风采。

白衣执甲守卫健康

3月 17日，南昌市紧急发布关于开
展较大范围区域核酸检测的通告，盟员医
务工作者义无反顾冲上最前线。

有近30年临床经验的新建区人民医院
手术室护士长、盟员胡淑清在请战书中写
道，“自愿参加抗击新冠肺炎疫情工作，履行
一名医务工作者、盟员的责任和义务。”

盟员张霞芸在社区采集核酸至凌晨2
时，返回医院后继续坚守岗位参加产科急
诊剖宫产手术。

民盟九江市第三人民医院支部盟员集
体请战，加入核酸采样队，连续奋战两昼
夜；坚守初心使命，盟员护士长邹淑芹主
动申请前往最艰苦、最危险的隔离病区。

民盟安福县总支盟员廖救莲带领县人
民医院核酸采样团队驻守采样点，开展
24小时核酸采样工作。在疫情防控的紧
要关头，她主动请战奔赴前线驰援南昌全
民核酸检测。

方舱医院背后的盟员身影

3 月 18日，南昌市政府决定，7天
内将新建区欣悦湖体育馆改建为临时方

舱医院。
“紧急抽调主力，成立项目设计团

队。”民盟中国瑞林工程技术股份有限公
司总支主委吴文浩临危受命，牵头负责方
舱医院设计工作，他带领项目团队通宵研
讨设计方案。

“时间紧、任务重、情况复杂且特殊，设
计方案需要根据现场的最新情况作出及时
调整。”吴文浩团队每天都在现场指导施
工，确保欣悦湖方舱医院如期顺利开舱。

哪里需要，就去哪里！

面对南昌市连续开展了多轮区域核酸
检测的考验，广大盟员主动请缨，加入志
愿者的队伍中。

民盟进贤县总支副主委胡琳披上红马

甲，深入社区逐户摸排信息，帮助居民申领
“昌通码”，为快速完成核酸检测争取时间。

新建区红十字会办公室主任、盟员熊昀
玥连续十几天奋战在“疫”线，无论是在社
区核酸检测点，还是临时捐赠仓库，都能看
到她忙碌的身影，“连轴转”“秒睡秒醒”

“随叫随到”成为常态。
民盟东华理工大学委员会、民盟南昌二

中支部等组织的盟员教师，充分利用“赣教
云”等网络平台，保证学生在疫情防控期间

“停课不停学”，空余时间主动下沉社区参加
志愿服务。

文艺界盟员也纷纷发挥专业特长，“艺”
助战“疫”，汇聚同心抗疫的民盟大爱。

无惧“倒春寒”勇做“逆行者”
——民盟江西省委会各级盟员同心抗疫小记

本报记者 王磊 通讯员 程梦驹

3月31日，“倒春寒”中的申城，又
一次降温降雨。

两辆依维柯送菜车，停在了静安区静
安寺街道。车上装载的是民建安徽省委会
向上海捐赠的2000斤有机蔬菜，经过13
个小时，奔波460公里，终于赶在浦西封
控前，送到了目的地。

“加油上海！”蔬菜框里粉色的纸条，
写着简简单单的4个字。

时间回到“24小时”前。“我正在想
办法联系民建的朋友，我想把我种的蔬菜
捐到上海。”“太好了，我们都在长三角，
我们都是民建会员，送蔬菜进上海，能帮
一点是一点。”了解到上海疫情的严峻情

况后，民建安徽省直企业总支一支部主委
况士和安徽芸林生态农业科技有限公司董
事长刘勇一拍即合。他们马上通过民建安
徽省委会，联系上了民建上海市委会。

民建中央副主席、民建上海市委会主
委周汉民在得知这一善举后，马上做出工
作指示：“一定要把蔬菜送到最需要的社
区，为居民生活提供保障。”

民建上海市委会迅速行动，翻开日常
联络记录，筛选、比较、联系、沟通，反
复权衡，最终确定将蔬菜捐赠至静安寺街
道，并由上海民建会员、壹家康（上海）
健康服务有限公司总经理徐建华负责上海
市内的协调对接。

“一要确保当天采摘的新鲜蔬菜，二要
分装好再上车。”刘勇反复叮嘱员工，我们
所做的一切都是为了上海的工作人员分发
省心、居民上桌安心。安徽会员李从福有
着多年从事物流行业的优势，在多方协
调、考虑路况后，设计了由兄弟物流和上
云物流接力运输的方案，“这一趟免收运
费，以此表达我们安徽人民驰援上海人民
的爱心。”

3月30日21时56分，满载蔬菜的货
车从合肥肥东出发。小雨淅沥，道路湿
滑，司机只好放慢车速。31 日凌晨 2
时，上海上云物流有限公司合肥分公司总
经理苏广献关注着物流进度，叮嘱司机注

意行车安全。凌晨3时，沪武高速南京段堵
车三小时，走到沪宁高速苏州段，又堵车两
个小时，一路走走停停。

3月31日11时，货车到达上海嘉定中
转站。平时七八个小时的车程，整整开了
13个半小时。由于大货车不能进市区，蔬
菜一到中转站，上海上云物流有限公司合肥
分公司负责人马上安排人员将200箱有机蔬
菜转运到早已等候多时的依维柯车上，又马
不停蹄开往市区。

2000斤蔬菜，24个小时，顶风冒雨来
到了上海静安寺街道。

“谢谢安徽民建会员雪中送炭。”周汉民
在他当天的朋友圈中记下这一句。

2000斤蔬菜的“24个小时”
徐泽春 孙亚楠 本报记者 顾意亮

共同 关注

近日，农工党重庆荣昌区委会组织农工党党员到仁义镇
鹿子村柑橘种植基地开展植树活动。经过1个多小时的紧张
劳动，农工党党员们共栽植下柑橘苗木60余株。

唐晓莉 凌云 摄

4 月 5 日，
昆明市晋宁区
福安村举行一
年一度的民俗
活 动 。 春 天
里 ， 万 物 生
长。在滇池东
南岸的昆明市
晋 宁 区 福 安
村，这座形成
于明代的古村
落也在焕发生
机——当地政
府联手高校以

“ 拯 救 老 屋 ”
为抓手，推动
传统村落保护
与乡村振兴。

新华社发滇池边开展滇池边开展““拯救老屋拯救老屋””行动行动

植树添绿植树添绿


